

gen⁴⁶ gebildet, die in das Gebiet Sowjetrußlands und der Ukraine vordrangen und Exekutivkomitees und Depots vernichteten, Eisenbahnbrücken und Telegrafleitungen zerstörten, Partei- und Sowjetfunktionäre ermordeten.

An die Spitze dieser „Partisanenabteilungen“⁶⁴ wurde auf die persönliche Empfehlung Pilsudskis hin der berühmte Bandit Bulak-Balachowitsch gestellt. Pilsudski erklärte dazu zynisch: „Mag Balachowitsch ein Bandit sein, da wir aber keine andere Wahl haben, ist es wohl besser, es mit Balachowitsch zu tun zu haben als mit goldbestückten Generalen.“⁴⁴

Das Zentralkomitee unserer Partei wies die Tschekisten ständig auf die Notwendigkeit der Verstärkung des Schutzes der sowjetischen Grenzen hin. In Durchführung der Weisung der Partei stellte F. E. Dzierzynski den Delegierten des II. Kongresses der Politfunktionäre der GPU-Truppen diese Aufgabe. „Der Schutz der Grenzen“⁴⁴, schrieb er in seiner Grußbotschaft an den Kongreß, „ist im gegenwärtigen Augenblick dringend notwendig. Die Grenze der UdSSR muß für Konterrevolutionäre und Schmuggler um jeden Preis fest geschlossen sein. . . Ihre Politarbeit muß gewährleisten, daß sich jeder Rotarmist darüber im klaren ist. Das ist Ihr Ziel, ohne dessen Erreichung wir die Grenzen nicht sichern.“⁴⁴

Dzierzynski forderte, daß ein Grenzkommandeur die Eigenschaften eines Tschekisten, eines Truppenbefehlshabers und eines Politfunktionärs, der die Arbeit unter der Bevölkerung richtig zu organisieren versteht und die Linie der Partei durchsetzt, in sich vereinigen muß. Solche Kommandeure hatte die auf seine Initiative geschaffene Hochschule für Grenzsicherungstruppen auszubilden.

Seine Auffassungen von der Moral eines Kommandeurs der Grenztruppen legte F. E. Dzierzynski in seiner Grußbotschaft an den ersten Lehrgang der Hochschule für Grenzkommandeure (September 1924) dar: „Die Partei und die Sowjetregierung erwarten von einem Kommandeur der Tscheka und Politfunktionär, daß er der Arbeiterklasse treu ergeben ist, seine Kenntnisse den jungen Genossen vermittelt und sie ständig erweitert, um die ihm übertragenen Aufgaben noch besser lösen zu können, und sich stets dessen bewußt ist, daß er der Arbeiterklasse dient und Vertreter des Kampforgans der Diktatur des Proletariats ist.“⁴⁴⁷

Wenn Dzierzynski im Obersten Volkswirtschaftsrat und bei der